
平成26年8月　第11回教育委員会　議事録

開催日時 平成26年8月30日（土）

午後1時30分～午後5時05分

開催場所　 天萬庁舎　2階　会議室

出席委員 毎川委員長・佐藤委員・細田委員・森岡委員・永江教育長

説明員 板持教育次長、福田総務・学校教育課長

書記 総務･学校教育課  池田明美

欠席委員 なし

【開会　午後1時30分】

【１．互礼・開会】

【２．あいさつ】

委員長 　開会挨拶

【３．会期の決定】

委員長 　会期を午後5時までとする。

【４．非公開案件の決定】

委員長 　非公開案件の決定　　

　　６．専決　　８．報告Ⅱ　　９．議事Ⅱ　

【５．報告Ⅰ】　

次長 ①月例報告

　会議案P1～2のとおり

次長 ②事務局関係

　○各種大会の結果について

　　　当日配布資料P1～5のとおり

　○教育委員会関係工事等の進捗ついて

　　　当日配布資料P6のとおり

  〇平成25年度決算審査の講評について

　　　当日配布資料P5⑨のとおり

課長 ③総務・学校教育課関係

　○計画訪問の日程について

　　　会見小学校  10月初旬  調整中
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      南部中学校  10月7日  5時間目ｰ授業公開   6時間目ｰ指導講評

　○「学校マニフェスト」の公開について

　　　別添資料P3～7のとおり

　○平成27年度小学校教科図書の採択について

　　　8月8日の臨時教育委員会のとおり採択

　〇防災協定に係る中学生交流について

　　　別添資料P8のとおり

次長 ④人権・社会教育課関係

　〇はんどん楽校について

　　　別添資料P9のとおり

⑤その他

教育長  〇８月２１日～２３日中国５県の町村教育長研究大会鳥取大会を責任者として開催した｡

   これまでの内容を大きく変更して教育長自身が主体的に学び研修する大会とし､参加

　  者からも良い評価をいただき、来年の島根大会も同様に実施することとなった。

 〇８月２５日に「まち科」に関する臨時校長会を開催した。８０％は理解していただいてい

　　るが、まだ１００％の共通理解はできていない。学校ごとの事情もあるが、平成２７年

　　度には「まち科」の学びを完全実施するという事を認識して頂きたい。

 〇少子化は自治体の存亡にもかかり、教育委員会制度改正は、このまま教育委員会

　　の姿があるという事は保証できない。しかし、一方で子ども達の教育を保障していく

　　事を教育関係者は学ばなければならないという目的で、８月２７日～２８日に県外視

　　察を行った。岐阜県では２町の共同設置型の教育委員会、京都府では３町の広域

　　連合で教育委員会を運営している話を聞いた。年度内には、一部事務組合での教

　　育委員会の運営状況を視察する予定である。

【６．専決】　非公開

【7．議事Ⅰ】

次長 議案第24号「平成26年度9月補正予算要求」について

議案P7の説明

委員長 議案第24号「平成26年度9月補正予算要求」について異議はないか。

委員 異議なし。

委員長 議案第24号「平成26年度9月補正予算要求」については承認とする。

次長 議案第25号「平成25年南部町教育行政施策の点検・評価」について

別冊の説明

委員長 不登校について実態の把握ができるような資料は出されたのか。

課長 細かい資料ではなく、トータル的な部分しか説明できていない。

委員 保護者と学校の信頼関係は非常に弱いと思う。コミュニティに関わっていても、意見を
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受け止めてもらっているかわからない。学校行事後のアンケートに出した意見も反映

されていないと思う。少数意見でも真摯に受け止めてほしい。

委員 近年、教員が保護者に対して「子どもや保護者のいけない所はいけない」と言えなく

なっている。そのしわ寄せが子どもに行っていると感じる。

課長 その対策の一つがコミュニティ・スクールである。表面上だけではなく、地域の人から

保護者にも注意をしてもらえるような関係づくりが必要である。

委員 今後、取り組んでいかなければならない課題が評価委員の意見として多く出ている。

子育ては産まれた時からが大切で、南部町は今その部分に取り組んでいる事を評価

委員の方にも理解していただきたい。

委員 保・小・中連携で、食育の部分だけで話し合うことも大事だと思う。

委員 食育についても、人権教育についても大事な部分が地についていないと思う。

委員長 保育士と教員は、保護者に食育・人権について伝え、活かすところまでしなければな

らない。

教育長 点検・評価委員の意見は、職員が自らの仕事を振り返る良い機会となっている。

筑波大学の教授は、学校側は保護者とパートナーシップの関係となり、保護者

を信頼し、頑張ろうと言える関係を構築することが大切だと話された。

保護者と信頼関係を築ける教員を育成しなければならないと感じている。

委員長 議案第25号「平成25年南部町教育行政施策の点検・評価」について異議はないか。

委員 異議なし。

委員長 議案第25号「平成25年南部町教育行政施策の点検・評価」については承認とする。

課長 議案第26号「南部町就学援助費給付要領の一部改正」について

議案P8の説明

委員長 議案第26号「南部町就学援助費給付要領の一部改正」について異議はないか。

委員 異議なし。

委員長 議案第26号「南部町就学援助費給付要領の一部改正」については承認とする。

次長 議案第７5号「南部町社会教育委員に関する条例の一部改正」について

議案P9～10の説明

委員長 議案第2７号「南部町社会教育委員に関する条例の一部改正」について異議はないか。

委員 異議なし。

委員長 議案第2７号「南部町社会教育委員に関する条例の一部改正」については承認とする。

【８．報告Ⅱ】　非公開

【９．議事Ⅱ】　非公開

【１０．協議Ⅰ】 

１）委員提案（報告）
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委員長 「いじめ･不登校を考える」講演会

会議案資料（8月30日）P10のとおり

委員長 法勝寺中学校を研究指定校にできないか。

委員 事例の良い所は採り入れる。

委員 旧西伯は人権教育が弱い。旧会見は人権教育が進んでいる。

課長 大人のさまざまな背景もある。

委員 日々の生活の中に人権教育がある。

2）事務局提案

次長 ①平成27年度当初予算ヒアリングシートについて

当日配布資料P8～35のとおり

委員長 法勝寺電車の町内での保存・展示場所の確保については、住民への声かけにより寄付

金をお願いしてはどうか。

次長 ②平成26年度市町村教育委員会研究協議会（第2ブロック）について

別添資料　P11～13のとおり

【１１．協議Ⅱ】　　 なし

【１２．今後の主な予定】

議案 P５

【１３．次回教育委員会開催日について】

1）9月（第12回）定例教育委員会の開催について

　　日時：9月30日（火）　午後1時30分～

　　会場：　天萬庁舎　２Ｆ会議室

2）10月（第13回）定例教育委員会の開催について

　　日時：　10月27日（月）　午後1時30分～

　　会場：　天萬庁舎　２Ｆ会議室

【１４．互礼・閉会】

　　午後5時05分
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